

après avoir rapporté une longue suite de miracles opérés pour prouver le privilège de la Mère de Dieu, ajoute : " Dieu ne cessera jamais de confirmer la vérité de l'Immaculée Conception par des miracles ; car, comme dit très bien saint Amédée, jusqu'à ce que le monde soit arrivé à sa fin, et que le royaume qui n'aura jamais de fin ait apparû, Dieu fera reluire par tout le monde de fréquents miracles, des grâces sans nombre, des visions spirituelles, des révélations célestes de la très douce et très pure Mère de Dieu. "

Quatre ans après la définition, en 1858, la Mère de Dieu venait ratifier d'une manière éclatante cette parole d'un de ses serviteurs. Elle apparaissait à Lourdes à une pauvre enfant des Pyrénées, et faisait jaillir sous ses pieds, comme signe des grâces qu'elle voulait y accorder, une source d'eau vive. Elle demandait qu'il y vint du monde, qu'on y priât, qu'on fit des processions. A la dernière apparition, elle se nomma : *Je suis, dit-elle, l'Immaculée Conception.*

Bientôt, l'eau de Lourdes, véritable fontaine de vie, commença à guérir les malades et à opérer de nombreux miracles. Une église y fut bâtie : le peuple chrétien accourut en foule ; on y fit des processions, on y pria, on y chanta, et les flancs de ces rudes montagnes furent entourés comme d'une ceinture d'allégresse.

Le pape de Marie avait, par l'autorité de sa parole, condamné le rationalisme. Le rationalisme avait raillé. La douce Vierge est venue à son tour condamner l'incrédulité, mais comme une mère condamne, par la tendresse et les bienfaits. Beaucoup avaient ri sans doute de la parole du pontife, qui furent touchés et convertis par l'amour de la Mère des pécheurs. S'il y a une menteuse apparence de force d'esprit à s'élever contre la parole souveraine du père qui commande, il n'y a qu'évidente bassesse et méchanceté de cœur à ne point s'attendrir au sourire et aux larmes d'une mère.

Les miracles, qui condamnent si hautement les négateurs du surnaturel, ne s'opèrent pas seulement auprès de la source. L'eau salutaire les répand à profusion dans toutes les parties